
我们把新型城镇化六
个切入点作为工作抓手，
将交通道路、生态廊道、
四类社区改造等重点工作
统筹运作、互动推进，使
拆迁安置工作取得突破性
进展。

管城回族区十八里河镇镇长 侯春雷

面对面共商良策 心贴心同话发展
——我市基层干部座谈会发言摘录

记者 王继兵刘俊礼 整理

编者按
昨日上午，我市召开全市基层干部座谈会，市委书记吴天君与20名基

层乡镇、街道办负责人，村支书，三级网格长“面对面”沟通交流，共商发展
大计。参会的基层干部围绕新型城镇化引领、现代产业体系构建和以网
格为载体依靠群众推进工作，落实“三大主体”工作谈感受，说变化，话发
展，发言踊跃，交流坦诚，气氛热烈。参会人员用亲身体会、鲜活事例，讲
述了“三大主体”工作推进以来身边发生的显著变化，道出了对继续深化
“三大主体”工作，开创更加美好生活的期望，鼓舞人心，令人振奋，对于我
们坚定信心，深入做好“三大主体”工作具有一定的启示和推动作用。今
日本报刊发部分代表发言亮点摘录，以飨读者。

乡镇负责人代表

新型城镇化实施后，
效益日益凸显。我们把全
镇 24 个行政村规划为 6 个
中心社区，同步规划了3个
高效农业示范园和 4 个工
业创业园，这样可节约土
地 7700多亩。在新型农村
社区建设中，我们以增收
为主线搞发展，保证群众
入住社区不增加一分钱负
担，还能得到“三个收益”，
即：宅基地复耕和承包地
流转的租金收益，就近就

业的工资收益和集体土地
流转后的收益，真正让群
众住得好生活得更好。

新密市超化镇党委书记 屈国强

新郑市薛店镇党委书记 郭伟斌

2012 年我们围绕构建
现代产业体系，引进、建设
了雏鹰农牧、雪花啤酒等
亿元以上项目7个，新增投
资约80亿元，可直接安置、
间 接 带 动 就 业 6 万 人 以
上。为保证发展成果让群
众共享，我们还实施房产
证办理、物业管理、新农
合、小麦收割、基本养老保
险“五个免费”，现在社区
公共服务更到位，社区居

民普遍拥有“双重身份、双
重保障”。

实行网格化管理以来，坚持
每天 4 次巡查，不放松，不偷懒，
不走过场。对于巡查中发现的问
题，能解决的当场解决，不能当场
解决的，拍下照片后，第一时间联
系区职能部门下沉人员，把问题
上传到网格化公共管理信息平台
上，并以“网格化管理社情信息转
办通知单”的形式，把该问题转给
区职能部门下沉人员，然后协助
区职能部门下沉人员解决问题。
通过开展“九在楼组”活动，即“学
习在楼组、健康在楼组、清洁在楼
组、和谐在楼组、诚信在楼组、平
安在楼组、奉献在楼组、欢乐在楼
组、关怀在楼组”，为广大市民提
供宜居生活环境。

关于网格化管理我有三个体会：一
是小事常办。村里高长海老人的养老保
险金被意外停发，76 岁的他不知道该找
谁办、该咋办。经过多方协调，仅用两
天，我就帮他恢复了养老保险资格。二
是急事快办。地埋管损坏没法浇地，我
当即垫付500元钱去买管道，然后通过镇
里协调水利部门，对村里水利管道进行
统一检修，群众受益。三特事特办。一
村民在企业打工，因自身失误造成右手
被机器压伤，不能继续上班。我一边与
当事人谈心，一边与厂方协商，并将信息
及时上报给二级网格和一级网格，在镇
村两级共同调解下，双方最终达成赔偿
协议。

做好生活服务保障做好生活服务保障 保证群众欢乐过节保证群众欢乐过节
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开栏的话

临近春节，
为稳定市场价
格，保障市场供
应，服务群众生
活，各有关部门
特别是公共服务
部门推出了一系
列措施，以确保
人民群众度过一
个欢乐祥和的新
春佳节。今日
起，本报将推出
相关报道。

本报讯（记者 王思俊）“近
年来，我市大力发展设施农业
建设，冬春蔬菜生产能力不断
提高，供应水平明显提升，保证
了市场供应和市民需求。”郑州
市蔬菜花卉管理办公室主任李
国亮介绍，整个春节期间，蔬菜
供应量将达到5万吨，正常情况
下能满足春节期间市民供应。

为了扎实做好冬季蔬菜生
产，我市切实加大设施农业建
设力度，从 2011 年到 2012 年，
全市新增设施农业1.6万亩，冬

春蔬菜生产能力明显增强，丰
富了市民的“菜篮子”。今年入
冬以来，市农委及时派出专业
技术人员，深入田间地头，切实
加强管理，搞好技术指导，确保
蔬菜生产安全。在春节期间，
我市上市蔬菜品种大致 10 个
以上，主要包括芹菜、黄瓜、番
茄、辣椒、莲菜、白菜和萝卜等
品种，预计上市总量 5 万吨左
右。春节期间，除部分精细菜
需依靠外地供应外，大路菜能
保证本地供应。

水产品供应充足，价格稳
定。全市水产面积 14.1 万亩，
主要品种黄河鲤鱼、鲢鱼和草
鱼等，总产量14.8万吨，春节期
间供应市场约1.5万吨。

节日期间，市农产品检测中
心将加大市区蔬菜批发市场检
测力度，实行24小时监测，对进
入批发市场的蔬菜实行索证索
票制度，查验产地证明、产品检
测证明，无证的一律进行现场抽
检。市民若发现疑似不合格农
产品，可打12316进行举报。

春节期间蔬菜供应5万吨 本报讯（记者 李娜 实习生 郭
琦）一碗面温暖一座城。“支持郑州
市全媒体联动的爱心行动！”昨日，
由《郑州日报》、《郑州晚报》、中原
网、郑州电视台、郑州人民广播电
台组成的“省会媒体爱心联盟”将
于今日中午发放“一碗爱心面卡”
的消息发布后，立即引发了社会各
界的热烈反响，从网友到普通市
民，甚至是爱心企业家，都主动联
系要求参与这一大型爱心公益活
动，一时间，这个大型公益活动热
动全城。

昨日，“爱心媒体联盟义卖面
卡”的消息一经发布，立即在网络
上引起强烈反响，不少网友表示要

组团参与。
网友“宋伟微博”：李刚的妻子

有时忙完后还要去医院看望得病
的李刚，长此以往会受不了的，这
样的办法太好了。

“萝卜哥”韩红刚：2 月 1 日买
两张面票！吃面！走起！

太极魏晓军：支持郑州市全媒
体联动的爱心行动！有空的朋友，
我们一起去参加。

刘言非语：能吃面的，吃面；不
能吃面的，买点面券，我们一起见
证一碗面的温暖和力量。

据了解，除了这些热心网友之
外，“郑州同城会”、“郑州骑友俱乐
部”等不少郑州市的活跃团体也纷

纷表示，将在义卖面卡当天参加到
活动当中来，奉献自己的爱心，让
一碗面传递的正能量继续。

市人大代表、爱心企业家卢福
明表示，一定要到义卖现场参与活
动，将购买相当数量的面卡，为这
个可敬的家庭奉献爱心。

昨日，记者联系到了正在住院
的李刚，当他得知省会爱心媒体
联盟发起的“义卖爱心面卡”活动
很开心，他说：因为最近来面馆的
爱心人士很多，不少爱心市民大
老远来但是需要等待，有时候还
供不应求，所以他们夫妻觉得很
愧疚：“感谢所有帮助过我们的好
心人。”

“爱心一碗面”热动全城

我们积极搭建农民创业
园，坚持新型社区与特色产
业园同步推进，在新型社区
周边配套建设以核桃种植、
香椿种植、日光温室、森林公
园、种养加工、特色养殖等为
主的 6 个特色产业园，确保
入住新型社区的群众有吃有
住有活干、就近就地就业。

登封市大冶镇党委书记 郑振武

通过大力推进新型城
镇化建设，我们拓宽了城镇
发展空间。去年我们共完
成 30 万平方米的道路拆迁
和35公里的道路建设工作，
开工建设新型社区 4 个，开
工面积23万平方米，其中唐
垌社区 12 万平方米已基本
建成，越来越多的农民将开
始享受城市生活。

荥阳市广武镇党委书记 马朝阳

在推进新型城镇化建
设中，我们始终坚持群众
是主体，既不搞强迫命令，
更无房地产商介入，完全
通过宣传动员和“4+2”工
作法统一群众意见，房屋
建设采取“统规联户自建”
模式，最大限度实现了群
众自主自愿。凡入住新社
区又拆旧宅的农户，根据
旧宅建筑面积相应补助
6万~8万元。同时，根据实
际，为 19 个省级贫困村引
入贫困村整体搬迁项目，

凡入住新型农村社区的，
均可享受 4.5 万元的补助，
两项相加补助金额最高
12.5万元。

中牟县刁家乡党委书记 谷金福

街道办事处负责人代表

我们对 11 个富士康生活园区和
员工进行服务和管理，将厂区纳入网
格化管理范围、融为一体，与厂区的
党建资源、文体资源、教育资源共
享。在建立 51 个“三级网格”的基础
上，将网格延伸至六级，即四级为楼
长、五级为层长（单元长）、六级为宿
舍长，建立了以楼长、层长（单元长）、
宿舍长为基础的楼栋长组织体系，各
项工作都得到了有效推进。

综保区IT产业园第一社区服务
中心党工委书记 王继跃

坚持依靠群众，依托网格管理是
我们顺利推进各项工作的法宝。工
作中，我们依靠群众，发动群众，维护
群众利益，切实做到责任到位、政策
到位、宣传到位、普查到位、资金到
位、激励到位、帮扶到位、强制执行到
位，仅用 10 天时间就完成“二环十七
放射”涉及的 210 户拆迁；用 4 天时间
完成圃田营村124户拆迁；用1个多月
时间完成新型社区建设涉及的二郎
庙村440户拆迁。

经 济 技 术 开 发 区 潮 河 办 事 处
党工委书记 冀新富

我们希望市里进一步深化推进
以网格为载体依靠群众推进工作落
实长效机制，在条块融合上强化三个

“关键”，即关键部门（“三非”治理、安
全生产等工作的执法部门）、关键环
节（容易出问题、工作难度大的领
域）、关键人员（三级网格长、群众工
作队长、区直部门下派副职等），让长
效机制作用持续有效发挥。

惠济区老鸦陈办事处党工委
书记 申 慧

网格化管理密切了党群、干群关
系，提升了我们的服务标准。我们一
直坚持网格管理全面化、重心下移扁
平化，实现条块融合深入化、学习培
训日常化、制度建设规范化、问题解
决高效化，实现为民服务特色化，促
进市场监管、社会管理和公共服务职
责在基层的有效落实。

二七区嵩山路街道办事处党工
委书记 胡仲泰

我们承担了龙湖区域 70%的征
迁安置和项目协调任务，依托网格管
理这一载体，通过建立依靠群众推进
工作落实机制，有效推动各项工作进
展。目前，龙湖南、北两个安置区开
工建设，规划建设面积170万平方米。

郑东新区龙湖办事处主任 李晓伟

去年我们的信息平台运行不到9
个月，各级网格便发现问题90587条，
通过信息平台处置 88666 条，处置率
达到 97.8%。在深化去年网格管理的
基础上，我们今年工作重点就是做好

“一个持续、四个突破、六个创新”，
“一个持续”即持续推进“七大领域”
和城市管理提升重点工作存量问题
化解；“四个突破”即在公共服务领
域，楼院、楼宇、门店管理服务方面实
现突破。“六个创新”即在优化发展环
境、旧城改造、“15分钟生活圈”打造、
流浪人员救助、党员干部网格监督、
群众自治方面实现创新，真正让群众
的生活更安全、更舒心、更有保障。

金水区经八路办事处党工委
书记 叶齐科

基层网格长代表

金水区花园路街道办事处
通信花园社区网格长 叶柏林

新郑市梨河镇高班庄村网格长高俊乾

我们借助科技手段提升为民服务范
围和质量，社区委托软件开发公司开发

“社区信息服务平台”，与孤寡老人家安
装的呼叫器连接，老人如果有突发事情，
只要在家摁呼叫器，信息平台马上就可
接收到“呼叫信息”，同时，呼叫人的所有
个人信息就会立即从信息平台中显示出
来，当值班人员监控到这一信息后，会通
过“社情通”立即反馈网格长，网格人员
会火速赶赴现场处理突发事件。

管城区城东路街道办事处商城花园
社区网格长 楚 征

网格化管理工作必须在“群
众路线”上下功夫，必须坚持深入
群众、融入群众、依靠群众、服务
群众，必须全面掌握网格内商户
和居民情况，与他们交心、成朋
友，这样群众在危急时刻都能想
起网格长，现在有群众的孩子半
夜发烧，都会想起来给我打电话。

新密市青屏街街道办事处北
密新路社区三级网格长 刘慧娟

基层党支部书记代表

依托自身优势，大
力发展服务业，采用只
搭台不唱戏的经营模
式，商家负责发展三
产，村里负责物业管
理，我村目前形成上街
区最重要的商圈，很多
群众在三产发展中受
益。2012年，全村集体
固定资产 6.8 亿元，集
体经济纯收入 3300 万
元，并拿出 1250 万元

为群众分配，全村人均
纯收入超过2万元。

上街区聂寨村党支部书记 杨福奇

推进新型城镇化建
设关系到郑州未来大发
展，人人都要做贡献。在

“两环十七放射”西岗郑
上路段拆迁中，我们坚持

“街道、村、组”三位一体
工作模式，按照“包签协
议、包搬迁、包拆迁、包安
全、包信访稳定”五包工
作要求，积极配合区和街
道工作，包户包段，不分
昼夜，不讲条件，不辞劳
苦，圆满完成拆迁任务。
濮阳、许昌等其他兄弟市
县也先后到郑上路西岗
段进行参观学习，为咱郑
州市争了光，添了彩，我
们都很自豪，也很骄傲。

构建现代产业体
系，为传统产业升级改
造指明了方向，为招商
引 资 创 造 了 条 件 。
2012 年我们通过招商
引资，引进了一个 3 亿
元项目，新上 2 个铝精
深加工企业，今年准备
投资 1.6亿元新上阳极
氧化铝板和辊涂彩铝2
个项目、投资 8000 万
元新上一个高档节能
新型耐材项目，还有个
投资超亿元新能源项

目正在洽谈。这些项
目全面建成达产后，全
村工业产值预计突破
30亿。

巩义市小关镇张家庄村党总支书记 张献文中原区西流湖街道
办事处西岗村党支部
书记 宋文昌


